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市議会の模様をインターネットで動画配信しています
� （詳細は⑩面☞）

11月28日～12月19日の22日間の会期で
第4回定例会を開催しました

主な内容
● 【審議結果】議案42件を議決 ❷面
● 常任委員会・特別委員会での
　 　　　　　　　　　議案等の審査 ❸~❹面
● シリーズ国分寺市議会Ｎｏ.19
　 　　　　　「請願・陳情とは」 ❹面
● 【一般質問】21人の議員が
　 　　　　　市政全般について質問 ❺~❿面
● 二ツ塚処分場などを視察しました ❿面

武蔵国分寺跡史跡指定武蔵国分寺跡史跡指定100100周年記念　周年記念　
第第77回国分寺史跡駅伝（武蔵国分寺跡）回国分寺史跡駅伝（武蔵国分寺跡）

令和令和44年第年第44回定例会回定例会

全全4242議案を可決議案を可決

「日曜議会」を開催します「日曜議会」を開催します
より身近で開かれた議会へより身近で開かれた議会へ

　平日に議会の傍聴に来られない市民の方にも傍聴して
いただけるよう、日曜日に本会議を開催します。

※ 市長の施政方針は、2月24日（金）午前9時30分
開始予定です。

日時：2月26日（日）午前9時30分～
場所：市役所第1庁舎3階　議場
内容：市長の施政方針に対する代表質問

 当日は、ライブ中継
でご覧いただけます。
ぜひご活用ください。

Ｗｉｎｄｏｗｓ、
Ａｎｄｒｏｉｄ、
Ｌｉｎｕｘは
こちら☞

Ｍａｃ、
ｉＰｈｏｎｅ、
ｉＰａｄは
こちら☞

録画配信はこちらから　　　　
ご覧いただけます☞
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議案に対する議員の表決状況（賛否の分かれたもの）
会　　派　　名 自由民主党市議団自由民主党市議団 フォーラムフォーラム 公明党公明党 共産党共産党 ネットネット 無無

議　員　名

議　案　名

森
田
た
か
し

森
田
た
か
し

丸
山
哲
平

丸
山
哲
平

小
坂
み
ち
よ

小
坂
み
ち
よ

吉
田
り
ゅ
う
じ

吉
田
り
ゅ
う
じ

尾
作
義
明

尾
作
義
明

尾
澤
し
ゅ
う

尾
澤
し
ゅ
う

新
海
栄
一

新
海
栄
一

田
中
政
義

田
中
政
義

だ
て
淳
一
郎

だ
て
淳
一
郎

は
せ
べ
豊
子

は
せ
べ
豊
子

皆
川
り
う
こ

皆
川
り
う
こ

及
川
妙
子

及
川
妙
子

星
い
つ
ろ
う

星
い
つ
ろ
う

高
橋
り
ょ
う
子

高
橋
り
ょ
う
子

さ
の
久
美
子

さ
の
久
美
子

木
島
た
か
し

木
島
た
か
し

中
山
ご
う

中
山
ご
う

岡
部
宏
章

岡
部
宏
章

中
沢
正
利

中
沢
正
利

小
坂
ま
さ
代

小
坂
ま
さ
代

高
瀬
か
お
る

高
瀬
か
お
る

木

村
　
徳

木

村
　
徳

議案第８1号 副市長の選任について ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 

長

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ● ● ○ ○ ○

議案第94号 国分寺市国民健康保険条例の一部を改正する条例について ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ● ● ● ○ ○ ○

議案第11６号 国分寺市特別職の職員の常勤のものの給与に関する条例の一部を改正する
条例について ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ● ● ○ ○ ○

・表　決　（○＝賛成　●＝反対）
・会派名　（フォーラム＝立憲・市民フォーラム、共産党＝日本共産党国分寺市議団、ネット＝無会派（国分寺・生活者ネットワーク）、無＝無会派）

第4回定例会　議案審議結果第4回定例会　議案審議結果
第4回定例会には新規42件（市長提出42件）の議案が提出され、同意５件、可決37件となりました。
議案番号 議案名 議　　案　　の　　要　　旨 付託先

委員会 結果
議案第８1号 副市長の選任について 国分寺市副市長の任期満了に伴い、橋本正之氏を再任する。 ― 賛成多数・同意
議案第８2号 固定資産評価審査委員会委員の選任について 国分寺市固定資産評価審査委員会委員の任期満了に伴い、松原拓郎氏を再任する。 ― 全員賛成・同意
議案第８3号 国分寺市職員倫理審査会委員の選任について 国分寺市職員倫理審査会委員の任期満了に伴い、野島憲一氏を選任する。 ― 全員賛成・同意
議案第８4号 　　　　　　　　　 〃 　　　　　　　　　 　　　　　　　　　　 〃 　　　　　　　　　　穂谷昇氏を選任する。 ― 全員賛成・同意
議案第８５号 　　　　　　　　　 〃 　　　　　　　　　 　　　　　　　　　　 〃 　　　　　　　　　　田邉真敏氏を再任する。 ― 全員賛成・同意

議案第８６号 国分寺市職員退職手当基金の設置及び管理に関する条例の一
部を改正する条例について 国分寺市職員退職手当基金の積立額に関する規定を改める。 総務 全員賛成・可決

議案第８7号 国分寺市職員の定年等に関する条例の一部を改正する条例に
ついて

国家公務員法及び地方公務員法の改正に伴い、職員の定年を引き上げるほか、関係規定
を整備する。 〃 全員賛成・可決

議案第８８号 国分寺市職員の退職手当に関する条例の一部を改正する条例
について

地方公務員法の改正及び職員の定年の引上げに伴い、退職手当の特例に関する規定等を
整備するほか、文言を整理する。 〃 全員賛成・可決

議案第８9号 職員の給与に関する条例の一部を改正する条例について 地方公務員法の改正及び職員の定年の引上げに伴い、給与の特例に関する規定等を整備
するほか、文言を整理する。 〃 全員賛成・可決

議案第90号 外国の地方公共団体の機関等に派遣される職員の処遇等に関
する条例等の一部を改正する条例について 地方公務員法の改正に伴い、関係規定の整理を行う。 〃 全員賛成・可決

議案第91号 国分寺市職員の退職手当に関する条例の一部を改正する条例
について 国家公務員の退職手当制度に準じ、非常勤職員に対する適用要件の拡大等を行う。 〃 全員賛成・可決

議案第92号 職員の給与に関する条例の一部を改正する条例について 東京都の給与制度に準じ、通勤手当の額の改定等を行う。 〃 全員賛成・可決

議案第93号 国分寺市長等の損害賠償責任の一部免責に関する条例について 地方自治法第243条の2第1項の規定に基づき、市長等の損害賠償責任の一部免責に関す
る規定を整備する。 〃 全員賛成・可決

議案第94号 国分寺市国民健康保険条例の一部を改正する条例について 国民健康保険税の所得割額に関する規定を整備するほか、地方税法施行令の改正に伴い、
国民健康保険税の課税限度額を改める。 厚生文教 賛成多数・可決

議案第9５号 国分寺市高校生等の医療費の助成に関する条例について 高校生等を養育している者に対し、高校生等に係る医療費の一部を助成するため、新た
に条例を制定する。 〃 全員賛成・可決

議案第9６号 国分寺市行政手続における特定の個人を識別するための番号
の利用等に関する条例の一部を改正する条例について

高校生等を養育している者に対し高校生等に係る医療費の一部を助成することに伴う個
人番号の利用範囲に関する規定の整備等を行う。 〃 全員賛成・可決

議案第97号 国分寺市立公園条例の一部を改正する条例について 日吉町三丁目地内に「国分寺市立日吉町かものはし公園」を新設する。 建設環境 全員賛成・可決

議案第9８号 国分寺市の緑の保護と推進に関する条例及び国分寺市湧水及
び地下水の保全に関する条例の一部を改正する条例について 条例中に規定する附属機関の庶務を担う課の名称を変更する。 〃 全員賛成・可決

議案第99号 令和4年度国分寺市一般会計補正予算（第10号） 歳入歳出予算の総額に4億５, 920万7千円を増額し、歳入歳出それぞれ５６0億５, 0８7万7千円
とする。 補正予算 全員賛成・可決

議案第100号 　　　　　　　　 〃 　　　　　　　（第11号） 歳入歳出予算の総額に3億1, ６21万５千円を増額し、歳入歳出それぞれ５６3億６, 709万2千円
とする。 〃 全員賛成・可決

議案第101号 令和4年度国分寺市国民健康保険特別会計補正予算（第2号） 歳入歳出予算の総額に14万５千円を増額し、歳入歳出それぞれ11６億2, ８1５万3千円とする。 厚生文教 全員賛成・可決
議案第102号 　　　 〃 　　　介護保険特別会計補正予算（第2号） 歳入歳出予算の総額に7万9千円を増額し、歳入歳出それぞれ9６億2, 903万7千円とする。 〃 全員賛成・可決
議案第103号 　　　 〃 　　　後期高齢者医療特別会計補正予算（第2号） 歳入歳出予算の総額に５８1万円を増額し、歳入歳出それぞれ32億3, 202万６千円とする。 〃 全員賛成・可決

議案第104号 　　　 〃 　　　下水道事業会計補正予算（第1号） 資本的収入及び支出において、不足する額及び補填する財源の内訳を改めるとともに、
下水道事業資本的支出231万円を増額する。 建設環境 全員賛成・可決

議案第10５号 市道路線の廃止について 西恋ケ窪一丁目地内の道路について、公共の用に供しておらず、将来にわたり存置する
必要がないと認められるため、市道路線を廃止する。 〃 全員賛成・可決

議案第10６号 市道路線の認定について 新町三丁目地内の都市計画法第40条第2項の規定による帰属道路を市道路線として認定する。 〃 全員賛成・可決
議案第107号 　　　　　〃　　　　　 〃 〃 全員賛成・可決

議案第10８号 指定管理者の指定について

国分寺市民スポーツセンター、国分寺市民ひかりスポーツセンター、国分寺市民けやき
運動場、国分寺市民本多武道館、国分寺市民戸倉第一テニスコート、国分寺市民戸倉第
二テニスコート及び国分寺市民室内プールの管理運営に関する業務を、令和５年4月1日
から令和10年3月31日まで、国分寺市民戸倉野球場の管理運営に関する業務を令和５年
4月1日から令和６年3月31日まで「日本管財・ＴＡＣ共同事業体」に行わせる。

総務 全員賛成・可決

議案第109号 　　　　　　〃　　　　　 国分寺市障害者センターの管理運営に関する業務を、令和５年4月1日から令和10年3月
31日まで「社会福祉法人　万葉の里」に行わせる。 厚生文教 全員賛成・可決

議案第110号 　　　　　　〃　　　　　
国分寺市介護老人保健施設すこやか及び国分寺市高齢者在宅サービスセンターふれあい
の管理運営に関する業務を、令和５年4月1日から令和10年3月31日まで「一般財団法人　
国分寺市健康福祉サービス協会」に行わせる。

〃 全員賛成・可決

議案第111号 　　　　　　〃　　　　　 国分寺市生きがいセンターさわやかの管理運営に関する業務を、令和５年4月1日から令
和10年3月31日まで「特定非営利活動法人　あおぞら」に行わせる。 〃 全員賛成・可決

議案第112号 　　　　　　〃　　　　　 国分寺市立もとまち児童館及び第一・第二東元町学童保育所の管理運営に関する業務を、令
和５年4月1日から令和10年3月31日まで「特定非営利活動法人ワーカーズコープ」に行わせる。 〃 全員賛成・可決

議案第113号 　　　　　　〃　　　　　 国分寺市プレイステーションの管理運営に関する業務を、令和５年4月1日から令和６年3
月31日まで「特定非営利活動法人　冒険遊び場の会」に行わせる。 〃 全員賛成・可決

議案第114号 　　　　　　〃　　　　　

西国分寺駅南口自転車駐車場、西国分寺駅南口第2自転車駐車場、西国分寺駅北口自転
車駐車場、西国分寺駅北口第2自転車駐車場、国分寺駅南口自転車駐車場、国分寺駅南
口原動機付自転車駐車場、殿ヶ谷戸庭園西自転車駐車場、国分寺駅北口自転車駐車場及
び国分寺駅北口地下自転車駐車場の管理運営に関する業務を、令和５年4月1日から令和
10年3月31日まで「株式会社ソーリン」に行わせる。

建設環境 全員賛成・可決

議案第11５号 職員の給与に関する条例の一部を改正する条例について 東京都に準じた給料表及び勤勉手当の支給割合の改定を行う。 総務 全員賛成・可決

議案第11６号 国分寺市特別職の職員の常勤のものの給与に関する条例の一
部を改正する条例について 市長、副市長及び教育長の期末手当の支給割合を改定する。 〃 賛成多数・可決

議案第117号 令和4年度国分寺市一般会計補正予算（第12号） 歳入歳出予算の総額に５, 227万2千円を増額し、歳入歳出それぞれ５６4億1, 93６万4千円
とする。 補正予算 全員賛成・可決

議案第11８号 　　　 〃 　　　国民健康保険特別会計補正予算（第3号） 歳入歳出予算の総額に５万６千円を増額し、歳入歳出それぞれ11６億2,８20万9千円とする。 厚生文教 全員賛成・可決
議案第119号 　　　 〃 　　　介護保険特別会計補正予算（第3号） 歳入歳出予算の総額に20５万円を増額し、歳入歳出それぞれ9６億3, 10８万7千円とする。 〃 全員賛成・可決
議案第120号 　　　 〃 　　　後期高齢者医療特別会計補正予算（第3号） 歳入歳出予算の総額に3万５千円を増額し、歳入歳出それぞれ32億3, 20６万1千円とする。 〃 全員賛成・可決

議案第121号 　　　 〃 　　　下水道事業会計補正予算（第2号）
収益的収入及び支出において、下水道事業費用7５万６千円を増額し、資本的収入及び支
出においては、不足する額及び補填する財源の内訳を改めるとともに、下水道事業資本
的支出22８万4千円を増額する。

建設環境 全員賛成・可決

議案第122号 　　　 〃 　　　一般会計補正予算（第13号） 歳入歳出予算の総額に1億979万7千円を増額し、歳入歳出それぞれ５６５億2, 91６万1千
円とする。 補正予算 全員賛成・可決

―＝本会議即決、補正予算＝補正予算審査特別
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令和4年 第4回定例会

各委員会における質疑等【要旨】
【議案の審査】中の  （網掛け部分）は、
議案の概要です。
各議案等の要旨・結果は、2面をご覧ください。

提案議案
などを問う

【議案の審査】
■議案第87号　国分寺市職員の定年等に関す
る条例の一部を改正する条例について　ほか
3議案（議案第87、88、89、90号は一括議題）
　職員の定年を65歳に引き上げる改正など　
Ｑ　役職定年制や給料の7割措置の導入など
定年延長による職員のモチベーションへの影
響をどう考えているか。
Ａ　役職定年制で管理監督職が係長に降任し
ても現行の再任用制度と比べて給料は高くな
るため、給料面でのモチベーション低下はな
いと考えている。
■議案第92号　職員の給与に関する条例の一
部を改正する条例について
　都と均衡を図るための通勤手当の改定など　

Ｑ　今回廃止される初任給調整手当の支給実
績はあるのか。
Ａ　調査したところ支給実績はなかった。
Ｑ　自転車等を使用する職員の片道5㎞以上
の通勤手当支給額が減額となることについ
て、公共交通機関の使用を奨励する意図があ
るのか。
Ａ　都に準拠して改定するものであるが、そ
の意図までは確認していない。支給額につい
ては、都が民間企業を調査して設定している。
■議案第108号　指定管理者の指定について

市民スポーツセンターなど8施設を管理
運営する事業者の指定

Ｑ　指定管理者の職員はＡＥＤの講習を受け
ているのか。

Ａ　少なくとも年に1回以上、ＡＥＤの講習
を受けているとの報告を受けている。
■議案第86号ほか4件の議案を審査

【報告事項】
・（仮称）国分寺市個人情報の保護に関する
法律の運用に関する条例の骨子（案）パブリ
ック・コメントの意見等について　など

総務委員会総務委員会

国分寺市民けやき運動場国分寺市民けやき運動場

請願番号 件　　名 付託先委員会 結　果

請願第3-1号 普天間基地代替施設について国民的議論により公正な解決を図り、2019年沖縄県民投票の結果（米軍基地建設
のための名護市辺野古の埋立て中止）を尊重すべきとする意見書の採択に関する請願 総務 継続

第4回定例会　請願の審議結果について第4回定例会　請願の審議結果について

陳情番号 件　　名 付託先委員会 結　果
陳情第4-3号 児童・生徒の健康と学習する権利を守るため、学校施設のトイレに生理用品の設置を求める陳情書 厚生文教 継続
陳情第4-4号 けやき公園における公園内の環境整備に関する陳情 建設環境 不採択
陳情第4-５号 「消費税インボイス制度の実施中止を求める意見書」を政府に送付することを求める陳情 総務 継続
陳情第4-６号 中小業者や個人事業主などに対し経営を支援することを目的に、燃料費の補助金を創設することを求める陳情 〃 審議終了
陳情第4-7号 国分寺市議会本会議場における国旗並びに市旗の掲揚に関する陳情 議会運営 採択
陳情第4-9号 国民健康保険税の値上げ中止、負担軽減を求める陳情 厚生文教 継続
陳情第4-10号 国分寺市気候市民会議の開催に関する陳情 建設環境 継続

第4回定例会　陳情の審議結果について第4回定例会　陳情の審議結果について

【議案の審査】
■議案第94号　国分寺市国民健康保険条例の
一部を改正する条例について
　国民健康保険税の課税限度額、税率の改定　
Ｑ　コロナ禍や物価高騰の中で、値上げをす
る理由を教えてほしい。
Ａ　昨年度は緊急事態宣言発出等の理由で改
定を見送り、今年度については他の事業で生
活支援を行ってきた。国民健康保険は、近い
将来東京都の標準保険税率になることが予測
され、現在所得割の税率が多摩26市中一番低
い当市は、このままだと急激な値上げになる
可能性がある。これを避けるため、国分寺市
国民健康保険事業の運営に関する協議会の答
申も踏まえ、26市平均を目指して今回改定す

る。
■議案第95号　国分寺市高校生等の医療費の
助成に関する条例について
　高校生等の医療費を助成する条例の制定　
Ｑ　医療証を交付してもらうための手続きは
必要か。
Ａ　現高校1・2年生の学年は申請書を郵送
するので、期限までに提出してもらう必要が
ある。マル子医療証を持っている現中学3年
生は、自動更新されるため手続きは不要。
■議案第112号　指定管理者の指定について

もとまち児童館、第一・第二東元町学童
保育所を管理運営する事業者の指定

Ｑ　もとまち児童館で試行実施するランドセ
ル来館の対象児童を教えてほしい。

Ａ　市内在住の小学1年生から3年生までを
対象とする。試行実施する中でニーズを見極
めていきたい。
■議案第96号ほか10件の議案を審査

【報告事項】
・令和3年度不登校児童生徒数及びいじめの
件数について　など

厚生文教委員会厚生文教委員会

国分寺市プレイステーション国分寺市プレイステーション

【議案の審査】
■議案第97号　国分寺市立公園条例の一部を
改正する条例について
　市立日吉町かものはし公園を新設　
Ｑ　市内の公園に防災倉庫を設置する基準は
あるのか。
Ａ　国分寺市まちづくり条例において、一定
規模の開発区域の場合には設置が必要であ
る。当該公園のある開発区域は基準未満であ
ること、かつ地元の自治会から設置要望が来
ていないため設置していない。
■議案第114号　指定管理者の指定について

市内有料自転車等駐車場（9施設）を管
理運営する事業者の指定

Ｑ　電子マネー機器の導入は自転車駐車場利
用者から好評を得ているようだ。今後増やし
ていく計画はあるのか。
Ａ　電子決済の利用者は今後もますます増加
していくものと推測しているため、増やして
いきたい。
Ｑ　子ども乗せ自転車や電動アシスト自転車
の普及により、大型自転車専用置場が不足し
ていることに対する市の認識はいかがか。
Ａ　解決すべき課題と捉えている。事業者か
らも改善提案がされており、協議して進めて
いきたい。
■議案第98号ほか5件の議案を審査

【報告事項】
・（仮称）リサイクルセンターの建設につい
て　など

建設環境委員会建設環境委員会

市立日吉町かものはし公園視察風景市立日吉町かものはし公園視察風景
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令和4年 第4回定例会

各委員会における質疑等【要旨】
【議案の審査】中の  （網掛け部分）は、
議案の概要です。
各議案等の要旨・結果は、2面をご覧ください。

提案議案
などを問う

【報告事項】
・新庁舎建設について
Ｑ　建設工事における緊急事態発生時の連絡
体制について、国分寺駅北口の再開発事業の
ときと比べて強化した部分はあるか。
Ａ　メーリングリストを作成し、一斉送信で
の対応も電話と合わせてできるようにした。
Ｑ　インフレスライド（※）による事業者と
の変更額の協議に向けては、どのように対応
するのか。
Ａ　事業者から示された概算変更額の計算根
拠を確認し、別の視点で計算し直すなど、示
された額が妥当なものであるか検証していく。
Ｑ　早期の契約が必要となる議会システムに
ついて、具体的な中身を教えてほしい。

Ａ　議場及び委員会室の映像音響設備、控室
等につけるスピーカー類等である。
Ｑ　家具や什器、備品などの購入にあたり、
コスト削減の考え方や進捗を教えてほしい。
Ａ　まずは文書量を削減してキャビネットの
量を減らしていきたい。また、現庁舎から引
き続き使用するものの選定を始めている。
・その他
Ｑ　キッチンカーの乗り入れについて、決ま
っていることがあれば教えてほしい。
Ａ　庁舎敷地内の北側・南側の部分を乗り入
れ可能な舗装とする予定。
Ｑ　仮の名称になっているスペースについ
て、正式名称はどのように決定するのか。
Ａ　サイン工事までには適切な名称を検討で

きるような仕組みを考えていきたい。
※インフレスライドとは…急激な価格水準の
変動があったときに契約金額の変更を請求で
きる措置

新庁舎建設等特別委員会新庁舎建設等特別委員会

新庁舎建設工事風景新庁舎建設工事風景

【議案の審査】
■議案第99号　令和4年度国分寺市一般会計
補正予算（第10号）

若者支援として姉妹都市・友好都市の米
を配布する事業など新型コロナウイルス
感染症対策事業を行うための増額

Ｑ　財政調整基金繰入金で財源調整している
が、新型コロナウイルス感染症対応地方創生
臨時交付金等が後に充当される見込みがあっ
ての一時的な対応なのか、それとも基金対応
せざるを得ない状況なのか確認したい。
Ａ　地方創生臨時交付金の残り全てを今回の
補正で事業に充当しており、それをもってし
ても財源不足が生じているため、財政調整基
金を繰り入れている状況である。
■議案第100号　令和4年度国分寺市一般会
計補正予算（第11号）

　電気料金高騰に伴う光熱水費増額など　
Ｑ　光熱水費の増額は、各所管、各事業の予
算にわたっている。市財政全体への影響額をど
のように把握しているか。また今後の見通しは。
Ａ　光熱水費の増額は、9月補正と12月補正
の合計で1億4千万円余りとなっている。影
響額の見通しであるが、現時点での把握にと
どまっている状況である。
■議案第122号　令和4年度国分寺市一般会
計補正予算（第13号）

出産・子育て伴走型相談支援及び経済的
支援事業のための増額

Ｑ　（仮称）国分寺市出産・子育て伴走型相
談支援事業及び経済支援事業は、出産応援ギフ
トと子育て応援ギフトを対象者に2回に分けて
経済的支援を行う事業だが、なぜ分けるのか。
Ａ　妊娠届出時と出生届出時等のタイミング

でそれぞれ面談を実施してからギフトを支給
するものである。面談の機会を増やして相談
を充実させるものであり、妊娠時から出産・
子育てまで一貫した支援を行う事業である。
■議案第117号　令和4年度国分寺市一般会
計補正予算（第12号）を審査

補正予算審査特別委員会補正予算審査特別委員会

姉妹都市佐渡市・友好都市飯山市連携若者支援事業で姉妹都市佐渡市・友好都市飯山市連携若者支援事業で
学生へ配布したお米・ステッカー学生へ配布したお米・ステッカー

シリーズ国分寺市議会　請願・陳情とは
　請願とは、国民を始め広く人々が国や公共団
体に対し、一定の希望を述べることをいいます。
請願する権利は、国民の基本的権利として日本
国憲法で保障されており、市議会に対する請願
の手続きなどに関しては、地方自治法や市の会
議規則に規定されています。
　市議会への請願は、議員の紹介により請願書
を提出しなければなりません。
　市議会では、請願が受理されると、各議員に

請願書の写しが配付されます。請願は委員会へ
付託され、委員会で審査されます。委員会の審
査結果は本会議で報告され、それを基に本会議
で審議のうえ、採択か不採択か決定します。
　市議会で請願が採択されると、市長や教育委
員会など所管する執行機関に、採択された請願
を送付します。また、議会は、送付された請願
をどのように処理したか、又はその結果がどう
なったかについて、執行機関に対し報告を求め

ることができます。
　陳情は、請願と同じく一定の希望を述べるも
のですが、請願のような法の定めはなく、陳情
書の提出には、議員の紹介は必要ありません。
　国分寺市議会では、陳情を委員
会に付託するためには１０名以上の
署名が必要です。
　具体的な請願・陳情の提出方法
は市議会ＨＰに掲載しています。

【報告事項】
・現庁舎用地の利活用について
Ｑ　現庁舎用地利活用基本計画（案）におけ
る武道館、弓道場のバリアフリーの考え方は。
Ａ　計画（案）には、包括的なバリアフリー
の考え方を記載している。関係団体などから
意見を聴いて、利用者が使いやすい施設とな
るよう考えていきたい。
Ｑ　複合公共施設におけるユニバーサルデザ
イン、バリアフリーに関して、関係団体にヒ
アリングなどをしているか。
Ａ　現段階ではしていないが、今後は必要と
なるため、関係団体の声を聴きながら検討し
ていきたい。
Ｑ　複合公共施設の環境負荷低減への配慮に

ついては、新庁舎と同等と考えてよいのか。
Ａ　複合公共施設の規模や特性などを踏まえ
て今後検討していくが、基本的には同じ考え
方で、ＺＥＢ（※）化を目指していく。
Ｑ　複合される恋ケ窪公民館が担っている子
どもの居場所については、どう考えるのか。
Ａ　具体的には今後の検討だが、機能を充実
した十分な広さのフリースペースを設けるこ
とで対応していきたい。
Ｑ　複合公共施設に設置する駐車場の規模は
どの程度か。
Ａ　都条例に基づき、1階部分に14台の駐車
場附置義務がある。そのほかに、民間活用事
業の中で設ける駐車場を共用することを想定
している。

・公共施設マネジメントの運用について
※ＺＥＢとは…省エネルギーと創エネルギー
で、従来の標準的な建築物に比較して年間の
一次エネルギー消費量が正味ゼロまたはマイ
ナスの建築物

公共施設等総合管理特別委員会公共施設等総合管理特別委員会

国分寺市現庁舎用地理活用基本計画（案）複合公共施設機能連携イメージ図

ＨＰ 検索
101８８31
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令和4年 第4回定例会 一般質問での質問・答弁【要旨】市政を
問う 一般質問を行った議員の順番で、各議員が一定のスペースで自由にまとめたものを掲載しています。

二次元コードから各議員の一般質問の録画配信へアクセスできます。（2月23日まで）

　

【吉田】国分寺市の情報システムの今後の展望
についてお聞きする。3年半前の一般質問でも
同様に新庁舎移行に合わせて考えられる点はあ
るか？という質問をしたが、答弁では『情報シ
ステムの環境を整備するうえで重要な転換点と
考えている。職員の働き方改革や、市民サービ
スの維持・向上を最小限の資源で最大限に発揮
できるよう、今後もＩＣＴ環境の変化等を的確
にとらえ、最適な情報システムの導入・運用に
努めていく。』と答えている。新庁舎は既に実
施設計に至っており情報システムの紹介願う。

【答弁】新庁舎での情報システムの環境整備に
ついては、三つのワンストップサービス（住民

系、福祉系、証明発行のワンストップ）の取り
組みを考えている。
ワンストップサービスでは、複数課に渡る関連
する手続をこれまでは市民が各課を訪れて手続
していたが、新庁舎では、市民が各課に移動す
るのではなく、各課が市民のいる窓口に担当者
を派遣して対応することを考えている。窓口に
おける事務フローを大幅に変更する必要がある
ため、まずは転出・転入等のライフイベントに
関連する手続について、ワンストップ化の検討
を進めている。
ワンスオンリーについては、例えばワンストッ
プ窓口で最初に記載した氏名・住所といった基

本情報を何度も記載、入力することなく手続が
できるようにするためのシステム的な対応を検
討している。庁内でのイベント会場の案内等も
デジタルサイネージによりわかりやすくできる
ように検討を進める。以上は来庁することが前
提となるが、来庁しなくてもできるように、電
子申請についても拡充していく。

【吉田】自治体のイノベーションで行政手続き
が効率化し、そこに暮らす人・組織・社会にま
で、幅広く大きな変革（トランスフォーメーシ
ョン）が起こることを期待し質問を終わる。

行政サービスＤＸについて
自由民主党市議団

吉田　りゅうじ

　

Ｑ1．中学校の合唱コンクールの実施形態を伺う。
教育長：以前は近隣地区のホールなどで実施し
ていた中学校もあったが、現在は新型コロナの
感染状況の悪化などが見られた場合にも、日程
変更など臨機応変な対応が図れるよう全校が学
校の体育館で実施している。学校の規模や体育
館の広さなどに応じた参加者の人数制限、換気
の頻回実施など、ガイドラインに沿って感染対
策を徹底した上で実施している。また、今年度
は予定どおり全ての学校が実施できた。
Ｑ2．小・中学校で実施している芸術鑑賞教室
関係の行事における、実施状況について伺う。
教育長：小学校5年生を対象に音楽連合会、小

学校6年生と中学校3年生を対象に音楽鑑賞教室
を行なっている。音楽連合会は、各小学校の5年
生が音楽の授業で学んだことを発表する場として
開催しており、今年度は、2グループに分けて11
月18日に実施した。小学校6年生の音楽鑑賞教室
も、午前、午後の2回公演として12月20日に実施
予定である。いずれも立川市のＲＩＳＵＲＵホールで
実施する。中学校3年生の音楽鑑賞教室は既に実
施した学校も含め、感染対策を行いながら、各校
の体育館で実施予定である。
Ｑ3．市内に劇場があれば、芸術関連行事にも
活用できるのではないか。市として、市内に新
たに劇場を建設することに対してどのようにお

考えか？
公共施設整備推進担当部長：劇場やホールの建
設については、市民の方からのご要望があると
いう認識はしている。大規模な劇場建設となる
と、新庁舎や現庁舎用地などの公共施設整備予
定があるほか、老朽化していく既存の公共施設
の長寿命化や更新などの様々な対応が求められ
る中、大きな投資となる新施設の建設は現在の
財政状況に鑑みると非常に厳しい状況である。
市単独による新施設の建設ということ以外にも
手法はあるか、必要に応じて研究していきたい。

将来を担う子どもたちのためにホール建設を
自由民主党市議団

小坂　みちよ

　

1．認知症対策について
さの）男性の認知症高齢者増加が今後、見込ま
れるが孤立化解消の取組みを。市）男性高齢者
が参加しやすいきっかけ作りなどを検討する。
さの）民間おれんじＣａｆéは地域の高齢者の居場
所にもなる。運営支援を求める。市）フレイル
予防などに有用な場。支援の取組みを検討する。
2．平和事業について
さの）今年ほど「平和であるありがたさ」を感
じる年はない。ピースメッセンジャーの報告を
学校現場で披露を。教育長）全校朝会での発表
や本人の発表も含めたピースメッセンジャーの
動画を作成し、校内配信する取組みもある。

3．食品ロス削減について（子ども食堂）
さの）子ども食堂に関心をよせる人は多い。賞
味期限1ヶ月未満の食材を子ども食堂へ提供し、
活用すべき。食材提供したい人と必要とする人
をマッチングするしくみ、情報提供できる場の
創設を求める。市）双方の情報があってリユー
スに繋げることは食品ロス削減の観点からも大
事。両者の橋渡しの仕組みについて研究する。
4．切れ目ない子育て支援について
さの）産後ケアデイサービスが一か所増、拡充
を評価。ショートステイの実施を求める。市）
実施に向け事業者と協議中、早期に実施したい。
5．母子健康手帳について

さの）手帳の名称変更など、使われる方の意見
反映を。市）国の報告に基づき、対応を検討す
る。さの）父親への対応として「産後パパ育休」
の周知などの対応は。市）両親学級において、
保健師の講話に取り入れるなど努めている。
６．安全・安心のまちづくりについて
さの）子どもたちへの防災教育の現状は。子育
て世代への防災情報を「ぶんじ子育てナビ」で
発信を。市）ＨＵＧを実施する中学校あり。ナビ
利用については検討したい。さの）助産師会と
の災害協定の進捗状況は。市）12月1日に締結。

ショートステイの早期実現で
産後ケア拡充を

公明党
さの　久美子

　

1．健康施策帯状疱疹予防ワクチンについて
問）帯状疱疹はピリピリした独特の痛みや後遺
症が辛く80歳迄に3人に1人が発症と。コロナ
禍の今ストレス等で感染者が増加しており、国
は帯状疱疹ワクチン接種補助として地方創生臨
時交付金を活用する事を認めている。費用助成
を期待する市民の声に応え速やかに導入検討を。
市）市への問い合わせ件数も増加しており発症
及び重症化予防の為に前向きに検討したい。
2．若年層の歯科健診・健康診断の受診推進を
問）成人後の学生や社会人は高校卒業後学校歯
科医の健診や指導機会がなくなり歯科健診の習
慣化が困難で健診項目にも入っていない。無料

歯科健診や健康診断の切れ目ない受診勧奨を。
市）かかりつけ医師を持つ等更に取組を進める。
3．がん患者の医療用補助具費用助成について
問）がん患者の方々が治療をしながら社会復帰
するに当たり医療用ウィッグや補正下着等高額
な為費用助成を望む声が多く重ねて検討を。
市）他市を参考に引き続き検討してまいりたい。
4．男性トイレへのサニタリーボックス設置を
問）膀胱・男性特有のがん、難病患者等から男
性個室トイレに使用済みパッド等を捨てる汚物
入れ設置を求める声がある。ドアに設置主旨を
表示する等試行的設置検討を。市）研究したい。
5．市民の憩いの場公園の環境整備について

問）光町もみじ公園のトイレ洋式化や新町しい
のき公園ベンチ設置等整備の要望が寄せられる。
速やかに検討を。市）トイレは現状構造では洋
式変更が困難な為移設も含め考えたい。ベンチ
は公園に必要不可欠と認識し近日中に設置する。
６．市の木ケヤキの景観守り安全な維持管理を
問）高木八幡宮道路沿いのケヤキは間隔が狭く
樹皮の剥離落下等大変危険である。安全対策を。
市）造園業者から意見をもらい間引き伐採や高
さの検討等視野に適正な街路樹管理を実施する。
その他）砂川用水の歴史的価値掲げ安全対策を。

帯状疱疹重症化予防のために接種費用助成を
公明党

高橋　りょう子
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皆）令和5年度予算編成方針で財政状況に関し
冒頭から例年にはない厳しい表現だが見解は？
答）経常収支比率が多摩26市中でも二位と高い
数字。職員は危機感をもち、経常経費ゼロベース
での計上を徹底するための表現だ。皆）ＰＤＣＡ
は、日頃からの評価・改善の積み重ねにより市
民サービスの向上をすべき。職員の認識は？
答）ＰＤＣＡで事業展開しているが庁内周知を図る。
皆）新町樹林地は地域福祉の視点で整備活用を。
平成26年に市が作成した資料では「新町寄附用
地周辺には、保育園、小中学校、公民館、図書
館等公共施設が存在。樹木も残し市民交流の場
として活用云々」とあり委員会でも報告された。

答）地権者より一部寄附。過去の様々な話があ
るが現時点で樹林地・緑の保全をしていきたい。
皆）「子ども110番の家」事業では、登録世帯の
確認作業等ＰＴＡの皆さんのご苦労もあるよう
だ。教育部署として現状把握、学校と情報共有
し改善すべきところは改善を。答）より良い取
り組みとなるよう、学校と連携を図っていく。
皆）自殺対策としてＳＮＳ等相談事業における民
間連携自治体事業、つなぎ支援の仕組みがある。
民間事業者と協定を結ぶが、無料で行える事業
だ。取り入れてはいかがか？答）研究していく。
皆）国分寺市パートナーシップ制度は自治分権
の視点からも評価できる。職員の勤務条件に関

して適用している制度はあるか？手当等の支給
についての考え方は？答）制度の趣旨に基づき
規則等の改正で休暇取得対象者を拡大した。手
当支給は様々課題があり慎重に進める必要ある。
皆）障がい者就労施設等からの物品等調達は市
として取り組んでいるが新庁舎においても踏襲
せよ。答）障がい者雇用、物品販売等対応する。
皆）接遇・窓口対応は指定管理者等委託先に厳
しく評価している。身内に甘くならないように。
答）市民の気持ちに寄り添った丁寧な対応が必
要。信頼されるような職員の育成に努める。

国分寺市パートナーシップ制度
更なる充実を

立憲・市民フォーラム
皆川　りうこ

　

旧・国分寺労政会館の活用について
だて）9月末で閉館した労政会館の活用は？
市）都によると、来年度の中小企業支援等の暫
定活用に向け館内修繕を行っているとのこと。
だて）貸室機能継続を希望する多くの声を聞い
ている。国分寺市も都に要請するよう求める。
富士山噴火時の降灰対策を急げ→都は前進！
だて）6月議会で提案した降灰対策だが、都は
9月補正で調査費を2000万円計上した。当市も
遅れることなく対応を進めるべきと考える。
市）国分寺市地域防災計画に加えるべく準備を
始めた。都の計画内容と整合を図っていく。
高齢者見守り活動協定を事業者に再確認せよ

だて）新聞販売店や配送業者等との見守り協定
も開始から8年が経過し、この間の新職員配置
に際し、協定内容が十分に説明されていない可
能性がある。各事業者に再確認を求める。
市）協定を再認識してもらう方法を検討する。
西町プラザの建物、設備について
だて）西町プラザは開館30年を迎えたが、今後
の建物の維持管理スケジュールは？
市）10年後に建物の長寿命化を行う予定。
だて）エレベーターも設置30年経っており、故
障も多く、修理費も高額である。新設の検討を
そろそろしておくべきではないか。
市）保守点検では問題無しだが、利用者の安全

が第一なので、関係部署と検討していく。
だて）壁紙、冷水機、畳の入れ替えなど、要望
は多くある。適時適切な対応を求める。
学校屋上に太陽光パネルの設置を
だて）学校屋上に防災、環境、脱炭素、教育等
の観点から、太陽光パネルの設置は可能か。
市）荷重などの構造上の問題やコストの課題な
どがあり、増築校舎建設（3小・10小）や今後
の建てかえ時に設置を検討していきたい。
だて）すでに全国的に先進事例は多くあり、課
題克服に向け、研究検討を求める。

高齢者の見守り活動協定の再周知を！
立憲・市民フォーラム

だて　淳一郎

　

1．西国分寺駅北口のまちづくりについて
森田）西国分寺駅北口の正面にはフェンスで囲
まれた未利用地があるが、イベント等が開催で
きるような活用方法も視野に入れ、フェンスで
囲まれている状況からの改善を求める。
市）市民の方々からもご意見が出ている。今後
もご意見を伺い効果的な利活用を検討していく。
2．インクルーシブな公園の整備について
森田）武蔵国分寺公園隣接地の進捗状況は？
市）史跡地にあるため、歴史に触れられる公園
としての整備が求められている。可能な限りの
遊具を設置し、歴史性を踏まえたインクルーシ
ブな公園として令和5年度中の開園を目指す。

3．地域包括支援センターについて
森田）高齢者の相談窓口でもある地域包括支援
センターの更なる認知度向上と利用促進のため
にもわかりやすく親近感のある愛称の制定を。
市）愛称制定により、身近に感じられ利用促進
に繋がる効果等期待できる。今後検討していく。
4．認知症対策について
森田）認知症高齢者等の衣服等に2次元コード
のシールを貼り、徘徊していると気が付いた人
が読み取ると連絡先等が表示される仕組みがあ
る。市が貸し出しているＧＰＳ機器よりコストも
抑えられ、多くの利用が望める。導入を求める。
市）内容や効果等、情報収集に努めていく。

5．イベント開催と商業振興について
森田）新型コロナウイルス感染症の影響を受け、
市内の商店街では予定していたイベントの中止
や縮小を余儀なくされるなどイベントの実施に
苦慮する状況が続いている。にぎわい創出のた
めにも地元のイベントは不可欠。更なる支援を。
市）今まで、東京都の補助制度の情報提供や専
門アドバイザー派遣事業の支援等を行ってきた。
今後はこれらに加え、商店街の活性化に繋がる
先進的な取り組みについて情報提供するなどし
て商店街に対する支援内容の充実を図っていく。

安心・安全で活力のあるまちづくりを
自由民主党市議団

森田　たかし

　

現議会任期最後の一般質問となりますので懸案
である以下の22項目について質問しました。
1．国分寺市郷土博物館建設について
　（1）�（仮称）国分寺市郷土博物館建設基金

の設置までの経緯について
　（2）�史跡指定100周年を迎えて郷土博物館

に対しての市の認識について
　（3）基金を充実させるための方策について
　（4）郷土博物館建設までの諸課題について
2．環境保全について
　（1）�特別緑地保全地区指定の進捗状況につ

いて
　（2）市内動植物調査について

3．ＪＲ中央線のラッシュ対策について
　（1）ＪＲの全体計画について
　（2）12両計画と複々線の比較について
　（3）�国分寺駅、西国分寺駅ホーム延長の進

捗状況について
　（4）ホームドア設置について
4．西国分寺駅周辺設備について
　（1）武蔵野線ガード下の整備状況について
　（2）東口開設に向けての諸課題について
　（3）北口周辺整備について
5．市役所新庁舎について
　（1）予定地の発掘調査結果について
　（2）完成後の西国分寺駅利用人数について

　（3）�完成後のぶんバス路線とバス停につい
て

　（4）�来庁者用駐車場（バスも含む）につい
て

　（5）�1階ロビー、多目的スペース等の利用
形態について

６．国分寺市国民保護計画について
　（1）設置の目的と市の責務について
　（2）国民保護計画が対象とする事態とは
　（3）現在の日本周辺情勢に対する認識は
　（4）武力攻撃事態に備えた対応について

市民保護のためシェルターの設置を要望
自由民主党市議団

新海　栄一
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ＡＥＤ設置場所の周知と使用時の配慮のために
木島）設置場所がわかりやすい「全国ＡＥＤマ
ップ」を広報し、安全安心メールでも配信を。
市）効果的に情報を伝達出来る。周知を進める
木島）ＡＥＤ使用時に傷病者のプライバシー保護
のためＡＥＤの収納ケースに三角巾を配備しては
市）配備に向け前向きに検討したい。
健康づくり・介護予防のきっかけ作りを
木島）市民に身近な民間スポーツクラブと連携
して介護予防事業などに取り組むべき。
市）近隣市でも連携協定など事例があることを
確認しているので参考にして研究したい。
庁舎移転後のいずみプラザは医療健康の拠点に

木島）現在所在する医師会に加え、歯科医師会
等の意向も把握し平時から連携しやすい環境を
市）具体的検討はこれから。総合的に検討する
通園バスの子どもの置き去り防止対策を
木島）市の調査等の対応状況は？
市）バスで送迎を行っている園（特別支援学級
のバスも含む）に実地調査中で22年中に行う。
木島）安全対策が講じられるよう、市でも経費
補助など積極的に取り組むべき。
市）各園の希望も踏まえ速やかに対応していく
ぶんバスの増便を（東元町、万葉・けやき）
木島）東元町ルート→夜の増便を。万葉・けや
きルート→利用者が増えている。現在の1時間

1便を「30分に1便」に増便すべき。
市）収支状況や利用者の状況、また今後の道路
整備状況等を踏まえ研究・検討したい。
木島）従来の「福祉目的」に加え、通勤通学、
防犯・治安対策等の幅広い要望に応えるべき。
市）様々なニーズを認識しているので検討する
聴覚障がいのある子どもの教育環境について
木島）「聞こえ・言葉」の通級学級設置検討を
市）状況を把握し慎重な検討が必要と考える。
この他に、国分寺駅南口の再整備、行政改革の
さらなる徹底を要望しました。

通園バスの子どもの置き去り防止対策を
公明党

木島　たかし

　

☆安全確保を目的に樹木の伐採に公的支援を
星）庭の樹木が通学路に張り出し、交通事故を
心配せざるを得ない箇所がある。所有者に市が
何度も伐採要請をしていることは確認してい
る。もしも経済的な理由等で伐採できないので
あれば、作業もしくは費用の公的援助を行うべ
き。通行の安全を確保するとの目的において。
市）所有者が伐採をしない要因・実態の把握に
まずは取り組んでいきたい。
☆キャッチボールで遊べる公園に
星）都市計画公園「戸倉公園」（戸倉4丁目）
の整備について、地域のみなさんからあふれん
ばかりのアイディアや期待の声をお聞きしてい

る。夏に「地域懇談会」を市は開いたが、地域
に足を運び、意見集約を更に行っていただきた
い。
市）多くの意見を聞き、より良い公園にしてい
くために、手法を探ってみたいと思う。
星）「キャッチボールやサッカーボールで遊ぶ
ことのできる場へ」との子育て世代の要望もし
っかり受け止めていただきたい。
☆「不登校」の子にも親にも選択肢の豊富化を
星）親も不安になる。ふっと立ち寄って、ただ
ただ話を聞いてもらえ「そうだよね。親も疲れ
るよね」と受け止めてもらえるような「居場所」
が地域にあったならとの意見をお聞きしている。

市）そうした場所は、現在のところない。日常
生活に困難を抱えている方の相談は、子ども若
者計画課でお受けしている。
星）教育支援センタートライルームは自習が基
本。ただ、自分で勉強することが難しいお子さ
んもいる。勉強を教えてもらえたり、通ってく
る子たちが触れ合うことができたり、そうした
場にもしていただきたいとの要望を受けている。
市）教員免許をもった指導員が、学習への助言
や指導を行っている。コミュニケーションタイ
ムを設け、人とのつながりを大切にしている。

「通行に支障をきたす庭の樹木」などを質問
立憲・市民フォーラム

星　いつろう

　

1．中学校部活動の地域移行について＝課題は
指導員の確保と保護者負担と聞いている。保護
者負担はなるべく少なくして。先生不足も深刻
なので働き方改革をより進めてほしい。
2．教育改革について＝埼玉県戸田市を行政視
察した。産官学民との連携とＩＣＴの活用で先進
的な取り組みをしていた。当市でも参考にして
ほしい。⇒当市でも様々な分野との連携はして
いる。基本は毎日の授業での丁寧な指導だ。
3．都知事との懇談について＝泉町地区の都立
施設との連携による防災機能の強化について要
望したと聞いた。近隣の総務省の施設とはどう
なっているのか？⇒災害時における施設の使用

に関する協定を締結しているが足りない点もあ
るので今後さらに検討したい。
4．防災行政無線について＝聞こえないところ
もある。補完するものもあるが、ミサイル発射
など瞬時にオンタイムで伝える時はどうするの
か？⇒Ｊアラートはスマホがあれば対応可能だ。
災害時にＦＭラジオを使う件はどうなったの
か？⇒臨時災害放送局が制度化されているので
検討していきたい。
5．新庁舎建設について＝インフレスライドで
83億円の工事費がかなり上がると聞いているの
で他の所で経費削減をしていただきたい。また、
災害時に近隣の市民が避難してきた時はどうす

るのか？⇒食料も備蓄していてトイレも7日間
使えるが発災直後は市民に開放することは考え
ていない。四小を使ってほしい。
６．西国分寺駅東口改札口について＝そもそも
どのような計画でどこが担当していたのか？⇒
駅前の再開発事業以外は東京都。改札口の新設
については将来ＪＲの連続立体交差化事業と複
々線化事業の実施時期までに関係機関と調整を
図り整備すると記録されている。
それではいつまでもできないのは当たり前だ。
交通広場だけでも活用方法を検討してほしい。

西国分寺駅東口は交通広場の活用をはかろう
立憲・市民フォーラム

及川　妙子

　

♦環境問題について。問）令和5年度末（仮）
地球温暖化防止行動計画（市民版）策定。環境
ひろばや市民団体を巻き込んで国分寺独自の取
組を。市）環境ひろばや環境活動団体がある中
で、市民アクションプランを市民の皆さんを中
心に仕組み・方法についても計画策定の検討期
間に研究。♦ひきこもり支援について。問）市
のＨＰ「ひきこもりに関する市の窓口」一覧表
が掲載。今年度、家族会当事者会が実施され、
更なる支援体制の充実を。市）各関係部署の見
える化リソースマップを作成。当事者の方、ご
家族の方に応じた支援や重層的支援体制整備事
業では包括的に支援を行う。♦児童発達支援セ

ンター。問）検討経過は。市）つくしんぼは、
行政改革推進本部の方向で平成31年度目途にア
ウトソーシングの再検証。現施設が児童発達支
援センターの機能や役割を有する。施設改修等
で児童発達支援センターへ移行可能を確認。問）
相談支援事業は、チーム国分寺で連携して行っ
ている。センター化や民間委託について、利用
者や関係団体、事業者の方からの意見を聞き反
映し進めてもらいたい。♦社会教育の在り方。
問）機構改革検討委員会、検討事項4「社会教
育を含めた生涯学習施策の推進体制強化に向け
た組織の在り方について」教育委員会所管の会
議に報告だけではなく、利用者や市民、教育委

員、所管の審議会とともに検討する体制づくり
を。市）会議等適宜情報提供し必要な意見聴取
を考える。♦恋ヶ窪公民館の課題。問）エレベ
ーター設置は。市）既設の部屋に影響があり非
常に難しい。問）西恋ヶ窪四丁目用地暫定恋ヶ
窪公民館建設は。市）コロナ感染症対策のため
の活用も想定。問）公民館運営審議会や恋ヶ窪
公民館運営サポート会議、利用者等に丁寧に説
明し進めてほしい。♦消費生活ついて、若年者
の消費者被害を防止するため、今年度学芸大学
・本多公民館と連携の講座を引き続き要望。

市民とともに進める取組を！
立憲・市民フォーラム

はせべ　豊子
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◆更年期の支援について（問）オープンに話す
のが難しく、適切なケアにたどり着けないこと
が問題となっている。広く周知を（市）年度内
に講座を企画中。正しい知識と理解を深め、相
談や医療につなげられるような取組が必要と考
える※市ＨＰの健康相談案内に更年期を書き加
えるよう要望◆子育て支援について（問）育児
支援ヘルパー不足による派遣への影響を懸念。
現状は（答）事業内容の見直しについて委託事
業者の意見も聞きつつ研究中。申込者の利便性
も図りたい（問）多胎児家庭への移動支援（タ
クシー代補助）の申請方法について。多胎児を
連れての来庁は困難。訪問も検討を（答）来庁

が難しい場合は状況に応じて保健師が対応する
（問）一時保育について。拡充を（答）コロナ
禍で見送ったが実施に向けた協議を続ける（問）
保育所等の入所要件について。求職要件での保
育期間は1か月。期間延長を（答）求職活動継
続の場合には再度認定して延長している※1か
月としているのは多摩地域では本市のみ。期間
見直しの検討を◆学校に行けない、行かない子
どもたちの支援（問）学びの保障は（答）タブ
レットを使用した授業配信などＩＣＴを活用した
支援、学校のサポート教室や保健室などでの個
別支援、トライルームでの学習支援など個々に
応じた学びの保障を本人や保護者と一緒に考え

ていく（問）家庭への支援策は（答）スクール
ソーシャルワーカーが面接や家庭訪問しながら
関係部署等との連携や紹介を図りながら支援。
保護者の集いも設けている※生きる力につなが
る学びや体験の場の保障を◆子どもの声を生か
した公園整備（問）黒鐘公園のシーソーの再設
置を望む子どもたちからの声がある（答）老朽
化のため撤去したが年度内に新しいものを設置
予定（問）遊具がなくなったり使えなくなった
りした場合には子どもにも分かるよう表記を
（答）今後は分かりやすい表示をしていきたい。

健やかに生きる力をはぐくむ支援を！
無会派（国分寺・生活者ネットワーク）

小坂　まさ代

　

≪新型コロナ後遺症への支援を≫
問）日本共産党市議団が行った市民アンケート
で20代男性から「コロナ後遺症がひどく仕事が
できず困窮している」という声が寄せられた。
こうした声に応えて支援を検討すべきでは
答）問合せがあれば相談窓口などを紹介してい
る。国・都の動きを注視する
コロナ自宅療養者に行っている支援を後遺症の
方にも広げるべき
問）コロナ後遺症に苦しむ世帯について、ひと
り親であれば家事援助等の「ひとり親家庭ホー
ムヘルプサービス」が利用できると思うが
答）利用できる可能性はある

制度の周知とあわせて積極的に支援していくと
いう市の姿勢が必要。また、両親家庭でも後遺
症の際に家事援助できるよう検討すべき
問）後遺症に苦しむ市民の実態把握は
答）把握していない。相談があれば対応する
受け身ではなく、市民の後遺症の現状について
市が積極的に把握するべき
≪学校給食費軽減への対応を≫
物価高の中、保護者の負担増にせず食材料の水
準を維持するため、今年6月に補助を決めた
問）来年度について、現状を維持するには当初
予算から補助していく必要がある
答）食材料費の確保に必要な予算の検討したい

問）学校給食を無償にする自治体が5年間で76
から224自治体へと3倍に増えている。物価高
の中世論が高まっている。完全無償化や就学援
助での給食補助の範囲拡大など検討を
答）今のところ現状のまま進めていきたい
その他、①高齢者が散歩中に腰かけて一時休憩
できる場所の設置、②九小南側改良工事中の交
差点の工事完了後も含めた安全対策、③通学路
で特に危険な場所にはシルバー人材などに委託
した見守り、④いつでもＰＣＲ検査が受けられ
るように発熱外来の体制強化などを求めた

コロナ後遺症支援　学校給食費の負担軽減を
日本共産党国分寺市議団

中山　ごう

　

デジタル通貨導入で市民活動・経済活性化を
丸山）市民の何らかの活動に対し自治体が地域
内で使えるデジタル通貨を付与、各活動の促進
と地域経済活性化を共に図る取組が注目されて
いる。自治会やボランティア、健康事業等、今
後さらに市民の協力・参加が求められる分野で
活用、効果が期待出来る事業である。行政の役
割はバラマキでなく、市民の善意・やる気を後
押しし、前向きな社会をつくることにある。大
きな可能性を秘める本事業の導入を求める。
政策部長）持続可能な行政運営を行うには市民
の力を活かすことが必須である。デジタル通貨
は効果が期待できるものと考え、導入可能性に

ついて鋭意、調査・検討をしてまいりたい。
高齢者雇用促進、生き生きした国分寺を実現
丸山）高齢者雇用が厳しい状況にある。高齢者
の就労機会を確保のため政策的観点でシルバー
人材センターへの新規発注と厚労省通知に沿っ
た単価見直しが必要と考えるがどうか。
健康部長）市民サービス向上に資する新規事業
立上げの際、シルバーへの業務委託を候補とす
るよう各課に適切に情報提供を行なってまい
る。また単価も適切となるよう対応していく。
高校生以上の世帯へのコロナ対策支援拡充を
丸山）新型コロナウイルス感染症対策支援とし
て市はこの3年間様々な施策を実施してきた

が、高校生・大学生までの年代が属する世帯へ
の支援策は他世代と比較して少ないと認識。実
際の市民生活から考えれば高校以降が子育てに
出費がかさむ時期である。中学卒業時の支援金
や通学・参考書代等への支援など、同世代への
強い関心と関与、支援を求めるがどうか。
政策部長）他自治体では生活支援、就学支援、
創業支援等を実施しているところがある。どの
ような支援策が有効か考えてまいりたい。
その他：情報システム、観光大使・発信力強化、
引きこもり対策・居場所作りを質問。

先進的取組で全ての世代を後押しする市政を
自由民主党市議団

丸山　哲平

　

国3・4・11号線：元町用水の整備について
地域との調整を図り、丁寧に進めてほしい。
元町用水は古くから、地域の方々が暮らしと共
に整備、活用をし、近年はホタルの繁殖を行な
ってきた遺構。整備に向けて理解をいただく対
応を進め、歴史的価値を伝える対策を求めた。
国3・4・11号線3・4・1号線交差点整備
近距離に4ヶ所の交差点が設置される予定。周
辺の交通状態を踏まえ万全な安全対策を求めた。
国3・4・3号線（多喜窪通り）について
バリアフリー対応、交通安全施策を踏まえ、通
りの拡幅、ぶんバス停留所設置を求める。
都道（国3・4・11号線）の命名について

通りの命名には愛着を感じ、納得できる命名を
国分寺駅北口周辺の道路規制について
現状は北口周辺の3商店会の通りが12～13時、
日祝14～18時の間が通行止め。歩行者の安全確
保の目的だが交通広場の利便性、これから接続
する国3・4・12号線を踏まえ検討が必要。地
域の声を聞き、安全性と利便性の両立を求めた。
特定外来生物：植物駆除について
環境省で在来種の多様性を大きく脅かす種とし
て指定された植物が市内で私の見たもので3種
ある。来年度予定の市内動植物調査の際、駆除
に向けての取り組みを加えて行うべきである。
旧西東京警察病院跡地の利用について

市内に残る貴重な面積のある土地。ドッグラン
設置の声を聞く。市内には若者も楽しめるスポ
ーツ施設等が少ない。施設誘致を求めた。
ライフステージに応じた健康福祉について
現役世代への対応、気遣いに弱さを感じる。現
時点の制度を確認し、復帰へのリハビリ、環境
調整等にやる気の持てる環境づくりを求めた。
史跡公園のトイレ設置について
史跡中心地でのトイレの老朽化が目立つ、バリ
アフリーと史跡活用の観点からも利用しやすい
トイレ設置を求める。

市民の声を反映して住み良いまちへ
自由民主党市議団

尾作　義明
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24時間使用可能なＡＥＤの設置について
尾澤：国内で年間約7．9万人、時間に換算する
と7分に1人が突然死で亡くなっている。その
際、何も処置されない状況と比較して胸骨圧迫
と併せてＡＥＤを使用すると救命率が約6倍にま
で上がる。これまで市は市民に向けたＡＥＤの使
用方法の普及に関しては啓発活動や講習等で多
くの実績を上げているが、実際に24時間使用で
きるＡＥＤは市内に極めて少ない状況が課題であ
ると捉えている。公共施設を始めとする市内の
ＡＥＤを24時間使用できる状況に配備しなおすこ
とは市民を中心とした多くの人々の命を守るこ
とができる意義がある取り組みである。前回質

疑からの検討状況について教えてほしい。
答弁：現在、他自治体の取組について調査を行
い実施に向けて検討している。今後は費用面や
屋外設置する施設との調整など諸課題を整理し
ながら実施に向けて取り組んでいく。
粗大ごみ収集のＩＣＴ活用について
尾澤：令和4年第2回定例会にてＩＣＴを活用
したごみの分け方、出し方について提案した。
市としては先進市などを調査、研究していくと
のことだったが、現在の状況について教えてほ
しい。
答弁：画像認識ＡＩやＳＮＳなど、デジタルツー
ルを活用することによって市民サービスの向上

が図れるとともに、受託する事業者をはじめ、
対応する職員など、業務の効率化につながると
認識している。ごみの分け方、出し方において
は令和6年度から（仮称）プラスチック廃棄物
の一括収集を開始したいと考えているので、ご
みの分別方法が一部変更となるため、デジタル
ツールの導入に当たり、これを反映していく必
要があると考えている。
その他の質疑：、武蔵国分寺跡のトイレ、ｅス
ポーツの活用、予防医療、地域経済の発展と競
争力強化、法定外税

24時間使用可能なＡＥＤ配備に向けて前進
自由民主党市議団

尾澤　しゅう

　

＜内藤地域にも誰もが使える公共交通を＞
岡部：内藤地域で公共交通への強い要望が出さ
れている。国交省への認可ではなく登録制の自
家用有償旅客運送制度の活用可能性は。
答：交通空白地域はおおむね解消しているため
同制度の活用は難しい。
岡部：地域公共交通会議の場でも議論を。
＜中学生にも全員に温かい給食を＞
問：現在、全員給食となっておらず外注弁当は
温かくないことが食育の観点からどうなのか。
市民有志の会が立ち上げられている。市民アン
ケートで「あたたかい給食への改善を望む」と
答えた方が６割を超えた。国分寺市の中学校給

食は未来永劫現在の形のままでいくのか、それ
とも遅かれ早かれ見直しを図るのか。
答：学校施設の状況からは自校方式は難しい。
センター方式も検討はしていない。中長期的に
はどのような形が好ましいか検討していかなけ
ればいけない課題であると考えている。
＜気候危機打開へ自治体としての役割発揮を＞
岡部：国分寺市としても2050年カーボンゼロだ
けではなく、2030年の中間目標を掲げるべき。
答：調査研究を踏まえ、現在策定中の地球温暖
化防止行動計画にて2030年目標を設定する。
岡部：気候変動対策というのは地域課題の解決
にも繋げていけるものでは。今後の総合ビジョ

ンの中身も左右し得る重要な視点。研究を。
答：市民、事業者、行政等が一体となって取組
むべき重要なテーマだと認識している。調査研
究を行なっていきたい。
岡部：国分寺市でも計画策定や策定後の推進の
ためにも気候市民会議を設置して頂きたい。
答：ワークショップや環境ひろばで意見を聴き
ながら、どういう仕組みや方法が適しているの
か研究していきたい。
※　他に、生活と営業の支援策、ジェンダー問
題について質問しました。

公共交通の充実、中学校給食、気候危機打開
日本共産党国分寺市議団

岡部　宏章

　

■経済が厳しい。市の財政状況を見える化し、
真に必要な事業が何なのか、市民合意を高める
努力が必要。市民との対話を。（答）参加型予
算に取組む自治体がある。慎重に検討する必要
がある。（問）各保険制度の「給付と負担」の
課題整理が必要。その積上げが家計の過剰な圧
迫になっていないか、積極的な把握を。（答）
所得等で影響の大きさが変わる。現状把握に努
め、市民生活を守る適切な対応を図る。（問）
所得制限について、基準上にあり複数の子ども
を育てる世帯から「稼いでも生活が厳しい」と
の声がある（答）担当部署、政策部門で情報共
有し、各施策間や世代間のバランスをみつつ政

策的に判断する。（問）教員不足が深刻。教育
や市政を担う人材確保・育成に予算の確保を！
■医療的ケア児（医ケア児）支援について今後
の取組は？（答）医ケア児コーディネーターの
配置、家族同士で交流できる機会をつくりたい。

（問）医ケア児が通う施設を見学するなど、保
育園等での受入れイメージづくりを。（答）専
門医の研修を実施し認識を深めた。事例を研究
し受入れを促進する。■高齢者保健福祉計画・
第9期介護保険事業計画策定は、団塊ジュニア
世代が高齢者となる2040年を見すえ、ひとり暮
らしや認知症高齢者の増加、介護職員の不足な
どを想定し、介護保険サービスだけではない、

それ以外の施策の充実が今まで以上に必要だ。
（答）高齢化率や健康寿命などの推移を予測し、
適切な事業展開を図る必要がある。介護予防や
生活支援に係る相談は増加。各施策の検証と共
に、地域の課題を適切に把握し、次期計画に反
映していく■生物多様性について、公園や駅前
等に緑地や水辺を整備する際には「生物の生息
や移動に考慮した設計」とする方針を明確に持
つよう提案（答）動植物調査を実施し生物多様
性地域戦略を策定する。どのような取組ができ
るか検討する。■他に個人情報保護について。

物価が高騰。市民と対話を重ね事業の推進を
無会派（国分寺・生活者ネットワーク）

高瀬　かおる

　

中沢　次期の介護保険事業計画の検討が「最悪
の改訂」といわれながら、年内にもまとめ新年
の通常国会に法案提出とのことだ。国から市に
対して、要望、意見を求められているか、市は
保険者として、意見を伝えているか、また加入
者である市民の声を聞いているか。
部長　国から意見を求められたことはない。市
が広く市民、事業者に求めたこともない。今後
「見直し案」が示されれば、運協や検討委で意
見交換は考えられる。
中沢　三ヶ年ごとの事業見直しは大事な節目だ。
主にサービス利用料負担の二倍、三倍化、多床
室有料化、介護1、2度の保険はずし他、数点

が伝えられているが。民主的医療機関の連合体
（民医運）が緊急調査の結果を発表したところ
によると、在宅サービス利用料の2割負担なら
「減らす、中止する」が34．4％も。減らすサー
ビスは、通所系が最多の31．8％、さらに訪問介
護・看護が21．7％などで深刻なものだ。
部長　市民、高齢者への影響を把握し、可能な
施策は検討したい。
中沢　「保険あって介護なし」の批判ある。強
制加入の制度であり、本気で改善に努力を。
補聴器補助と聞こえの支援を
中沢　都内で15区、多摩では三鷹市が実施とな
り、広がっている。10月スタートの三鷹市です

でに100人超の申請者がある。港区モデルは？
部長　聴覚と認知症との関連があると受けとめ
ている。港区では、購入の相談から調整、後の
アフターケアまで継続的支援するもので、医師
の受診、診断を受け、購入後も認定技能者の適
切な指導があると伺っている。
中沢　対象も60歳以上で所得制限なく、13万7
千円だ。区医師会の調査では65歳以上の78．9％
に難聴ありとのことだ。市医師会とも懇談を。
部長　受け止め健康部とも協議したい。
他に労政会館の市民利用、ぶんバスも質問

次期『介護保険』の見直しは改悪から改善へ
日本共産党国分寺市議団

中沢　正利
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　聴覚などに障害のある方が市議会を傍聴す
る際に、手話通訳者または要約筆記者を派遣
します。m事前予約　e無料
　また、盲導犬、聴導犬、介助犬と一緒に傍
聴もできます。
　i議会事務局　総務担当（内線467）

障害のある方障害のある方へのへの傍聴傍聴支援支援
どなたでも傍聴できます

国分寺市議会では、各議員の資産等報告書
と政務活動費の収支報告書を公開しています。
●資産等報告書

政策法務課（内線443）で閲覧ができます。
●政務活動費の収支報告書

 市議会ホームページ、議会図書室、オープ
ナー（行政資料室）で閲覧できます。

資産等報告書と政務活動費の公開資産等報告書と政務活動費の公開
どなたでも閲覧できます

　皆様の行政等に対するご要望は、請願・陳
情として市議会に提出できます。
　具体的な提出方法は市議会ホームページを
ご覧いただくか、調査担当（内線581）にお
問い合わせ下さい。

請願・陳情の提出請願・陳情の提出
どなたでも提出できます

【場所】
本会議：市役所第1庁舎3階　議場
委員会：市役所第1庁舎3階　委員会室

【時間】
午前9時30分から開始予定
　傍聴の際は、必ずマスク着用と手指消毒を
お願いいたします。
　また、体調の優れない方は傍聴をご遠慮い
ただきますようお願いいたします。

次回の定例会次回の定例会 インターネット動画配信インターネット動画配信

市議会の模様をインターネットで
動画配信しています

どなたでも傍聴できます どなたでも視聴できます

第1回定例会は、

開会予定です。
2 月 24 日 （金）

　第4回定例会の本会議録（全文掲載）は、 
2月24日（金）から市議会ホームページ「会議
録検索システム」で閲覧できます。
※過去の会議録も閲覧できます。
　本会議録：平成元年以降
　委員会記録：平成17年以降

本会議録・委員会記録本会議録・委員会記録
どなたでも閲覧できます

国分寺市議会会議録

　次回の定例会までの間に開催する委員会等
の日程は次のとおりです。

（第4回定例会終了後、第1回定例会まで）
1月16日（月） 議会運営委員会／代表者会議
1月27日（金） 建設環境委員会
1月30日（月） 新庁舎建設等特別委員会
1月31日（火） 厚生文教委員会
2月2日（木） 総務委員会
2月21日（火） 代表者会議／議会運営委員会
※1月中の委員会は終了しております。

【場所】市役所第1庁舎3階 委員会室
【時間】午前9時30分から開始予定
詳しくは、市議会ホームページを 
ご参照ください。

閉会中の委員会等〔予定〕閉会中の委員会等〔予定〕
どなたでも傍聴できます

上記の詳細は、次の方法で知ることができます。

ＨＰ 検索
1000074

ｈttpｓ://ｗｗｗ.ｃｉty.kｏkｕbｕｎjｉ.tｏkyｏ.jp/ｓｈｉgｉkａｉ
● 国分寺市議会ホームページ

● 国分寺市議会公式Ｔｗｉｔｔｅｒ（ツイッター）

本アカウントへのリプライ（返信）、DＭ（ダイレクト
メッセージ）には対応いたしかねますのでご了承く
ださい。

ｈttpｓ://tｗｉttｅｒ.ｃｏm/kｏkｕbｕｎjｉ_gｉkａｉ

市議会公式
Tｗｉttｅｒ(ツイッタ−）

　

木村＝再来年度から始まる定年延長では、新規
採用も継続すべきだが、一方で人件費抑制のた
めに超過勤務の抑制も厳格に行うべきだ。
一ノ瀬総務部長＝事務量は増加しており、新規
採用は確保するが、超過勤務はしっかりとマネ
ジメントして抑制する。
井澤市長＝年代のひずみの問題もあり採用年齢
を40歳まで引き上げた（木村の提案の実現）が、
ワークライフバランス等の問題もあり、現在非
常に厳しい体制だ。一定数増員は考えていく。
木村＝一方新たな課題も多々あり、特に温暖化
防止への環境対策は体制的にも脆弱だ。市長会
で環境部会長を務める市長として如何考えるか。

市長＝「環境対策」ではなく先を見通した「環
境政策」の視点で考えていく。そのために全庁
横断的な政策立案や人材活用を図っていき、機
構改革と合わせて人員配置を行っていく。
木村＝急激な物価高騰で市の計画にも大きな影
響が及んでいると考えるが市の認識は。また、
いざという時の備えとなる基金額の、最低50億
円の考えに変更はないか。
藤原政策部長＝庁舎跡地整備や35人学級化への
対応などと共に、物価高騰の影響もあり財政的
には大変厳しいが、基金の約束は堅持していく。
内藤副市長＝リサイクルセンター建設について
は、財政を勘案して延伸の可能性もある。その

場合は十分な説明をし、慎重に進めたい。
木村＝創業支援や、在宅ワークの支援のために
シェアオフィスの設置を検討すべきだ。
沢柳市民生活部長＝他市では公での施設や市の
補助での民間施設の事例があり、考えていく。
木村＝市報は既に多摩26市中18市で全面カラー
化されている。コスト抑制のために広告導入の
上でより見やすい市報の全面カラー化を。
政策部長＝広告も既に17市で導入しており、わ
かりやすい情報発信の観点から、早期の市報の
全面カラー化に鋭意取り組む。

温暖化対策へ国分寺市がリーダーシップを
無会派

木村　徳

問い合わせ問い合わせ

●定例会・委員会、動画配信
 ☞議事担当（内線4６８）
●請願・陳情
 ☞調査担当（内線５８1）
●その他
 ☞総務担当（内線4６7）

国分寺市議会事務局
☎（042）325-0111（代表）

ＦＡＸ（042）327-1426

・ 議場フロアの定期的な換気、机・ 
ドアノブなどの消毒の徹底、議員・
職員・傍聴者への手指消毒とマスク
着用の協力依頼を実施しています。

・ 議員席、職員席の配置などを工夫し、 
3密（密閉・密集・密接）回避のた
めソーシャルディスタンスを確保し
ています。

・ 飛沫による感染を防ぐため、アクリ
ル板を設置しています。

・ 全員協議会を適宜開催し、感染状況、 
対策等を確認しています。

国分寺市議会における新型コロナ国分寺市議会における新型コロナ
ウイルス感染症の拡大防止対策ウイルス感染症の拡大防止対策

ＨＰ 検索
100010６

⃝ライブ中継〈本会議〉
本会議は、ライブ中継でご覧にな

れます。
【次の本会議ライブ中継の予定】
2月24日、26日、3月24日

ＨＰ 検索
1010５５1

⃝録画配信〈本会議・予算・決算特別委員会〉
　本会議、予算特別委員会、決算特別委員会は、
録画配信でご覧になれます。
【視聴できる期間】開催日のおおむ
ね7日後から会議録が会議録検索
システムに掲載されるまで
※ 第4回定例会の本会議の動画は2月23日まで

　10月31日に東京たま広域資源循環組合が運営する二ツ
塚処分場、谷戸沢処分場を視察しました。この組合は、
一般廃棄物最終処分場の設置・管理を目的として設立さ
れ、国分寺市を含む多摩地域の25市1町で構成されてい
ます。
　谷戸沢処分場は、すでに埋め立てを終了し自然の再生
を進めており、二ツ塚処分場は谷戸沢処分場に代わる最
終処分場です。二ツ塚処分場内にあるエコセメント化施
設の稼働により、焼却灰は全量が「エコセメント（焼却
灰を原料としたセメント）」としてリサイクルされるよ
うになり、ごみの埋め立ては平成30年度から
ありません。

日の出町にある二ツ塚処分場・谷戸沢処分場を視察しました日の出町にある二ツ塚処分場・谷戸沢処分場を視察しました

東京たま広域資源循環組合エコセメント事業ページ☞


